

ACTO FCT –

DIPLOMAS Y RECONOCIMIENTOS A LA FP VASCA

EUSKALDUNA JAUREGIA

2024-11-25

**Egun on**

**Consejera de Educación, Begoña Pedrosa**

**Viceconsejero, Jon Labaka**

**Presidente de SEA, Juan Antonio Sánchez Corchero, y presidenta de Cebek, Carolina Pérez Toledo**

**Representantes de Empresas e Instructores, directores y profesores de centros, presidentes de las asociaciones de centros, estudiantes...**

Bienvenidos un año más al acto anual de **Confebask**, un acto que pretende ensalzar la colaboración **centro-empresa** con el **modelo vasco de Formación Profesional**, y que se ha consolidado como el **gran acto** de la formación profesional y la empresa en Euskadi. Es el único acto de estas características que se celebra en todo el Estado. Y lo llevamos haciendo nosotros desde hace ya 31 años.

Sólo en este último curso 2023-2024, **más de 14.000 jóvenes** habéis conseguido vuestro título de Formación Profesional en Euskadi, una vez completado un periodo de formación práctica en la empresa.

Dentro de ese mérito colectivo, es especialmente **destacable** la cada vez mayor relevancia de **la FP Dual vasca**, un modelo que, a partir de este curso, es ya el único existente.

Para nosotros no es algo nuevo. Desde 2012 – año en el que se puso en marcha en Euskadi el actual sistema dual vasco – se han formado en él cerca de 40.000 **jóvenes** en más de 22.000 **empresas**.

Adicionalmente, en Euskadi, y a diferencia de lo que ocurría hasta ahora en el resto del Estado, **la FP dual ha contado siempre con una remuneración a cargo de la empresa**, un ejemplo del **compromiso de la empresa** vasca con la formación y la empleabilidad de sus jóvenes.

En este punto, me gustaría lanzar un **claro mensaje a las empresas**: animaos a **utilizar aún más** el modelo vasco de **formación profesional dual**. Es una excelente vía para mejorar nuestra competitividad y también para **incorporar con éxito talento joven**.

El modelo de **Fp dual** en Euskadi está **pensado y adaptado para cualquier tipo de empresa**, sea cual sea su tamaño y su sector. No en vano llevamos desde hace décadas trabajando en **Confebask**, mano a mano con el gobierno, en su diseño específico.

De ahí que los resultados no sean casualidad. La apuesta por la Formación Profesional de Euskadi es **compartida** por las empresas, los centros educativos y nuestras instituciones. Por eso, ponemos muy en valor que, en una edición más, nos acompañen hoy los máximos responsables de la FP de Euskadi: la consejera de Educación del Gobierno Vasco, **Begoña Pedrosa**, y su viceconsejero **Jon Labaka junto con parte de su equipo**.

**Consejera**, sabes que al igual que durante estos más de 30 años de intensa colaboración y magníficos resultados, tienes en Confebask un **aliado estratégico** para seguir mejorando la educación de nuestros jóvenes, en general, y de nuestra formación profesional, en particular. Y en especial, para **colaborar** en el **aterrizaje en Euskadi** de la **nueva Ley Orgánica de FP**, que dibuja un marco de enorme transformación.

Sin duda, en esta nueva etapa que se abre este curso, deberemos seguir **trabajando de la mano**, más que nunca si cabe, el propio departamento que lideras, los centros encabezados por sus asociaciones, y cómo no, **Confebask**.

Hoy, gracias a la **implicación de las empresas**, de las instituciones y del sistema educativo en su conjunto, hemos consolidado un modelo que ya es un **referente** tanto en el Estado como en la propia Unión Europea.

En Euskadi, **empresas y sistema de Formación Profesional** somos un ejemplo de proyecto **común, de colaboración y de confianza**. Por eso, renovamos nuestro llamamiento a **seguir apostando por nuestra Formación Profesional**; y por la juventud que opta por formarse a través de ella.

Para vosotros, un mensaje claro. Os recuerdo a los que vais a recoger hoy aquí el diploma, que el **perfil mayoritario de las ofertas de empleo** de las empresas vascas – más de la mitad- tiene que ver con la **Formación Profesional**, tanto de grado básico, medio o superior. Por lo tanto, que no os quepa duda, estáis donde tenéis que estar: os habéis graduado en una formación puntera y demandada.

Como sois jóvenes y abiertos quizás no tenga que explicaros que todos, **hombres y mujeres**, por nuestras capacidades y experiencias, tenemos los **mismos derechos** a la hora de participar en el ámbito laboral.

La primera idea en la que sí quiero insistir, y con pasión, es que la **presencia de las mujeres** a lo largo de toda la cadena empresarial no sólo es justa, sino que es sinónimo de riqueza. Una organización preocupada por incluir talento femenino resulta forzosamente una **empresa más rica y robusta**.

La segunda idea que quiero resaltar es que estoy convencida de que la **formación tiene que ser constante** a lo largo de toda la trayectoria, más allá de la fase de estudiante. ¡Este proceso que parecía que hoy dabais por concluido no termina nunca! Constantemente tenemos que estar actualizando conocimientos, adquiriendo datos y referencias sobre nuevas tendencias, ampliando horizontes... ¡No dejéis nunca de formaros!

Es por eso por lo que vuestro camino **NO termina** hoy. Todo lo contrario: se inicia aquí. Y debéis aspirar a más. Lo determinante serán dos cosas: una, la formación –por supuesto-, ... pero también, vuestra **actitud**.

Os puedo asegurar que hay ciertos estudiantes que pasan por las empresas a los que no les dejan escapar. Son aquellos que muestran **interés** por las actividades que se realizan más allá de la parcela de sus tareas.

También son aquellos que se interrogan por lo que motiva las decisiones, ya sean pequeñas, que se toman dentro de la organización. Son los **proactivos**; los que no se contentan con cumplir órdenes, los que intentan mejorar los procesos en los que están involucrados y mejorar el rendimiento.

Esta es la tarea que os queda pendiente al salir hoy; estar dispuestos a opinar, arriesgaros a equivocaros o a fracasar. Poneos a prueba. Estad dispuestos a adoptar una actitud emprendedora, y permitíos seguir creciendo. No lo olvidéis.

Hoy, precisamente, escucharemos los testimonios de dos personas que demuestran lo que os digo.

Por lo que se refiere a nosotros, las **empresas**, debemos seguir **invirtiendo** en la formación de nuestros jóvenes, y más si cabe, ante la cada vez mayor escasez de talento.

Conscientes de la relevancia de ese principio, quiero **aportar otro dato**: en los últimos **30 años**, y abarcando todos los modelos de formación profesional que han existido en ese periodo, desde **Confebask**, hemos colaborado para facilitar **formación práctica** a un total de **300.000** jóvenes vascos, en una media de **más 11.000 empresas al año**.

Ahora, todos debemos aprender de los nuevos tiempos, nosotros también. Tenemos que promover una **cultura empresarial más atenta** a lo que pedís cuando os planteáis acceder a un puesto de trabajo. Afortunadamente no partimos de cero. Tenemos una **larga experiencia en formación del talento**.

De hecho, merece una mención especial la **movilidad internacional** que **gestionamos en Confebask** bajo el programa europeo **Erasmus+**.

Gracias a él, y con el apoyo del Departamento de Educación, el SEPIE y la Diputación Foral de Bizkaia, conseguimos enviar, cada año, a centenares de alumnos de Formación Profesional, a hacer **prácticas en empresas del extranjero**. En los últimos años lo han hecho con nosotros casi **2.500** jóvenes.

Aprovecho para **agradecer a las empresas y a sus instructores**, que toman parte activa de este modelo propio de FP, su participación y su implicación. Y es que, como dice el lema de **Confebask 'somos empresa, somos compromiso'**. Este año les haremos entrega de un **reconocimiento** a tres de esas empresas y a tres de sus instructores. Por cierto, **cumplimos 25 años** en la edición de estos premios.

Por lo demás, también queremos agradecer ese papel activo a los centros de FP de Euskadi y a sus **asociaciones** y, por supuesto, al **alumnado y profesorado** que nos acompañan esta mañana.

No quisiera terminar sin hacer una mención a la cada vez **mayor presencia del euskera** en la Formación Profesional de Euskadi. Me gustaría en este sentido destacar el papel de **Laneki** a la hora de facilitar textos y materiales en euskera para su utilización en la formación de los centros y las empresas. Los avances son palpables y es mérito de todos; Laneki, centros educativos, empresas y alumnos.

Precisamente, para visibilizar este avance, de nuevo este año **hemos incluido el sello en los diplomas que acredita**, a quienes así la hayan completado, haber realizado su formación dual en euskera.

Acabo ya: hoy, no solo celebramos un logro personal, el vuestro al conseguir el título. También conmemoramos un **éxito colectivo**: el de empresas, Gobierno vasco y centros educativos que, con este acto, simbolizamos año tras año un paso más en el desarrollo de nuestra sociedad, formando a jóvenes altamente cualificados y preparados para afrontar los retos del presente y del futuro.

**Besterik ez, Zorionak danori eta ¡Eskerrik asko!**

-----